

SEMANARIO DE AVISOS

de Palma

del domingo 3 de mayo de 1840.



Todos los domingos sale,
y dos sueldos cada mes
solo por suscripcion vale:
No le guia el interes.



Admite suscripciones
Estévan Trias su autor,
y gratis del suscriptor
avisos y observaciones.

AVISOS RELIGIOSOS.

DOMINGO.

Dia 3. El patrocinio de san José y la invencion de santa Cruz.

El evangelio de este dia es del capitulo 16 de san Juan, y refiere lo que dijo el Salvador á sus apóstoles, despues de su última cena, en la noche de la pasion: quien al anunciarles que habia llegado su última hora, los consuela ántes de su partida con la seguridad de que les enviará el Espíritu santo, y animándolos á sufrir las persecuciones que contra ellos se levantan, les promete abundantes gozos interiores que nadie podrá quitarles.

En santa Magdalena:

Concluyen las *cuarenta horas* dedicadas al feliz natalicio de la beata Catalina Tomas: esposicion á las cinco y media de la mañana; á las siete y media comunion general, á las diez misa mayor con música y sermon que dirá D. Juan Angelo Torrens presbítero carmelita esclaustro. A las seis y tres cuartos de la tarde cantará la música un solemne rosario, y despues se hará la acostumbrada reserva.

En la Concepcion:

Continuan las *cuarenta horas* en obsequio del santísimo Cristo del *Nogal*: esposicion á las cinco de la mañana; á las diez oficio con música y sermon: *orador*, el M. R. D. Juan de la Cruz Amengual presbítero carmelita esclaustro: reserva á las ocho de la noche.

En el Socorro:

A las siete y media de la mañana ejercicio del sagrado corazón de Jesus.

En santa Eulalia:

Solemnes cuarenta horas dedicadas á la insigne madre del grande Augustino la gloriosa santa Mónica: esposición á las nueve de la mañana, en seguida las horas canónicas y misa mayor con música: reserva á las ocho de la noche. = Este día se suspende el *septenario* del santísimo Cristo.

En san Miguel:

Fiesta al patrocinio del patriarca san José: á las diez de la mañana, espuesto S. D. M., misa mayor con sermon, que dirá D. Pedro Vives presbítero y ecónomo de la misma parroquia.

En la Merced:

Fiesta al patrocinio del patriarca san José: á las diez de la mañana espuesto S. D. M., misa cantada con sermon, *orador*, D. Antonio Llofríu Pro. trinitario esclaustrado. A las seis y media de la tarde despues de un rato de oracion mental, solemne rosario que cantará la música.

En santa Catalina de Sena:

Fiesta solemne de nuestra señora del Rosario: á las diez y media de la mañana oficio mayor con música y sermon: *orador*, el R. D. Felipe Ordinas presbítero dominico esclaustrado. A las cuatro y media de la tarde media hora de oracion mental; y despues una parte del santísimo rosario á toda orquesta, espuesto S. D. M. en ámbas funciones.

En la Merced:

A las nueve de la mañana continúa el *docenario* al Espíritu santo.

En san Jaime:

A las diez y media de la mañana empieza, con esposición del Santísimo, el ejercicio de los *seis domingos* en honor del angélico jóven san Luis Gonzaga. Continuará á la misma hora en todos ellos hasta el inmediato al día del mismo santo.

En san Francisco de Asis:

A las once de la mañana, este M. I. Ayuntamiento con asistencia del Ilmo. Cabildo Eclesiástico, solemnizará un *Te-Deum*, en accion de gracias al Todopoderoso, por la lluvia con que ha aliviado nuestra desgracia, mediante la poderosa intercesion de nuestro ínclito mallorquin el beato Raimundo Lulio al que dedicó un novenario en rogativa dicho Ilustre Ayuntamiento.

Mes de Mayo consagrado á Maria santísima. NOTA: Empieza el ejercicio propio de día, á saber, á las seis de la mañana en la *Consolacion*, en la *Piedad*, y en la *capilla del beato Alfonso*; á las diez y media en *san Francisco de Asis*; á las cinco de la tarde en las *Capuchinas* con sermon por el M. R. D. Juan de la Cruz Amengual presbítero carmelita esclaustrado, en el *Socorro*; y de siete á siete y media de la tarde en las iglesias y oratorios que á continuacion se espresan, en *santa Clara*, en las *Terasas*, en *san Gerónimo*, en *san Antonio de la Porta*, en las *Miñonas*.

En la Catedral:

A las cuatro y media de la tarde, la solemne *bendicion de frutos*, con procesion general, funcion que tiempo ántes se verificaba en la muralla y parage inmediato al convento del *Socorro*.

En el Hospital general:

A las cuatro de la tarde continúa el *quincenario* á la preciosísima SANGRE.

En santa Cruz:

A las cuatro de la tarde, *septenario* al santo Cristo.

En san Juan:

A las cuatro de la tarde, *septenario* al santo Cristo.

En los Desamparados:

A las cuatro de la tarde continúa el *septenario* á nuestra Señora de este título.

LÚNES.

Dia 4. Santa Mónica viuda.

Nació en una ciudad de Africa el año 352 de padres cristianos, mas virtuosos que nobles: su modestia la hizo muy amable, y casó con Patrio ciudadano de Tagaste en Numidia, hombre gentil colérico é in-

continente, que Mónica logró templar y convertir á la religion de Jesucristo; tuvo de él dos hijos y una hija, el primero de los cuales fué Agustín, y enviudó siendo todos de muy corta edad. Creció este con una viveza y fogosidad extraordinaria, y se precipitó á la secta de los maniqueos, porque favorecia la torpeza y la disolucion. Mónica con exhortaciones y oracion continua procuró su conversion, y para conseguirla le acompañó á estudiar á Cartago, donde despues enseñó Agustín la retórica; desde allí pasó á Roma á escondidas de su madre, y cuando supo esta su paradero, se habia ya trasladado á Milan, para cuyo punto se embarcó Mónica, llorando para su conversion, que por fin consiguió, y restituyéndose al Africa con su hijo convertido, se pararon en Ostia, y á pocos dias cayó enferma y murió, con indudables muestras de santidad.

En la Concepcion:

Concluyen las *cuarenta horas* en obsequio del santísimo Cristo del *Nogal*: esposicion á las cinco de la mañana, á las diez oficio cantado por la Rda. Comunidad, con sermon, que dirá D. Juan Angelo Torrens presbítero carmelita esclaustrado: á las ocho de la noche se hará la reserva.

En santa Eulalia:

Continúan las *cuarenta horas* dedicadas á la gloriosa santa Mónica: esposicion á las cinco y media de la mañana; á las diez y media misa mayor con música y sermon que dirá el Rdo. D. Tomas Saurina presbítero dominico esclaustrado: á las ocho de la noche la reserva, precedida de oracion mental.

Mes de Mayo consagrado á María santísima: Empieza el ejercicio propio del dia, á saber, á las seis de la mañana en la *Consolacion*, en la *Piedad*, y en el beato *Alfonso de Montesion*; á las diez y media en *san Francisco de Asis*; y de siete á siete y media de la tarde en el *Socorro*, en *santa Clara*, en las *Capuchinas*, en las *Teresas*, en *san Gerónimo*, en *san Antonio de la Porta*, en las *Miñonas*.

MÁRTEZ.

Dia 5. San Pio V papa.

Nació en Bosca, pueblo de Alejandria de la Palla, año 1504, y fué llamado Miguel, á los 15 años tomó el hábito de santo Domingo, donde hizo muy rápidos progresos en virtud y letras, por cuya fama fué nombrado inquisidor de Como, y con su virtud y predicacion, convirtió muchos hereges. Conocido su mérito por Paulo IV, le hizo obispo de Nepí y Sutri en Toscana; y por su buen desempeño en tan alta dignidad, le creó cardenal. Pio IV sucesor de Paulo IV le pró-

digó las mayores distinciones, y muriendo Pio IV en 1565, á solicitud de san Carlos Borromeo, fué colocado en la silla de san Pedro con el nombre de Pio V, cuyo pontificado sirvió seis años con el mayor celo y solicitud pastoral de que dan testimonio sus sabias y virtuosas disposiciones, y murió en 1.º mayo de 1572, á los 68 años de su edad. Fué beatificado por Clemente X en 1.º mayo de 1672, y canonizado por Clemente XI en 4 agosto de 1711.

En santa Eulalia:

Concluyen las *cuarenta horas* dedicadas á la gloriosa santa Mónica. Esposicion á las cinco y media de la mañana; á las diez y media misa mayor con música. A las ocho de la noche, la reserva; precedida de oracion mental.

Mes de Mayo consagrado á María santísima: Empieza el ejercicio propio del dia, á saber, á las seis de la mañana en *la Consolacion*, en *la Piedad* y en el *beato Alfonso*; á las diez y media en *san Francisco de Asis*, y de siete á siete y media de la tarde en *el Socorro*, en *santa Clara*, en *las Capuchinas*, en *las Teresas*, en *san Gerónimo*, en *san Antonio de la Porta*, en *las Miñonas*.

Nota: En la *Concepcion* empieza este dia á la misma hora últimamente indicada.

MIÉRCOLES.

Dia 6. San JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.

Este es el dia en que celebra la Iglesia el martirio de san Juan evangelista, á quien por su constancia en la religion cristiana mandó el emperador Domiciano fuese arrojado en una tinaja de aceite hirviendo, lo que se verificó en una gran plaza de Roma frente la puerta latina, llamada así porque por ella se salia á los púeblos del lacio ó *pais latino*. Su cuerpo estaba todo rasgado de azotes, y aquel aceite hirviendo se convirtió en baño dulce y benéfico que cauterizó sus heridas, y las llamas se volvieron contra los que las atizaban: y como saliese ileso san Juan, fué desterrado á la isla de Pátmos, donde escribió el Apocalipsis. Dicho milagro sucedió á los 91 años de Cristo, y en su memoria se edificó una bella iglesia, allí donde estaba la tinaja ardiendo, con el título de *San Juan ante-portam-latinam*.

Mes de Mayo consagrado á María santísima. Empieza el ejercicio propio del dia, á saber, á las seis de la mañana en *la Consolacion*, en *la Piedad* y en el *beato Alfonso*; á las diez y media en *san Francisco de Asis*, y de siete á siete y media de la tarde en *el Socorro*, en *santa Clara*, en *las Capuchinas*, en *las Teresas*, en *san Gerónimo*, en *san Antonio de la Porta*, en *las Miñonas* y en *la Concepcion*.

JUÉVES.

Día 7. San Estanislao obispo y mártir.

Nació en la Diócesis de Cracovia á 26 julio de 1050 de virtuosos y caritativos padres, que fallecieron mientras Estanislao estudiaba en París, y regresando á su casa dueño de su pingüe herencia, la vendió toda y repartió su producto á los pobres. Noticioso Lamberto obispo de Cracovia de sus virtudes le ordenó de sacerdote, y le dió una prebenda en su iglesia. Estanislao se esmeró en hacerse digno de su alto estado, y por muerte de Lamberto fué proclamado su sucesor: en desempeño de su ministerio pastoral, debió reprender los excesos de Boleslao II, entónces rey de Polonia, quien irritándose de los avisos de Estanislao, le asesinó el mismo rey descargando con su sable sobre su cabeza mientras celebraba el santo sacrificio de la misa día 8 mayo de 1079.

En san Miguel:

Cuarenta horas dedicadas á la aparición del mismo santo Arcángel: empiezan á las nueve y media de la mañana; reserva á las siete y media de la tarde.

Mes de Mayo consagrado á María santísima: Empieza el ejercicio propio del día, á saber, á las seis de la mañana en *la Consolacion*, en *la Piedad* y en *el beato Alfonso*; á las diez y media en *san Francisco de Asis*, y de siete á siete y media de la tarde en *el Socorro*, en *santa Clara*, en *las Capuchinas*, en *las Teresas*, en *san Gerónimo*, en *san Antonio de la Porta*, en *las Miñonas*, y en *la Concepcion*.

VIÉRNES.

Día 8. La Aparicion de san Miguel arcángel.

Este caudillo de la celeste milicia que antiguamente patrocinó al pueblo judío ha sido siempre venerado como protector de los cristianos segun varias apariciones que del mismo se leen en la historia eclesiástica: la mas célebre pero es la que se memora en este día, y sucedió al fin del 5.º siglo de la Iglesia. Apacentaba un pastor su ganado sobre el monte Gárgano. Desmandóse con un novillo, y metióse en una cueva; el pastor para obligarle á salir le dispensó una flecha; que retrocedió con igual fuerza é irió al pastor. Noticioso de este asombroso hecho el obispo de Siponto, se puso en oracion, y le apareció san Miguel, y le dijo ser la voluntad de Dios que se le honrase en aquel punto del suceso, en donde efectivamente se edificó una iglesia en su obsequio.

En san Miguel:

Continuan las *cuarenta horas* dedicadas á la aparición de este día: esposicion á las cinco de la mañana; á las diez misa mayor con música y sermón: *orador*, el doctor D. Jaime Giberd presbítero beneficiado en la santa Iglesia; reserva á

las ocho de la noche.

Mes de Mayo consagrado á María santísima: Empieza el ejercicio propio del día, á saber, á las seis de la mañana en *la Consolacion*, en *la Piedad* y en *el beato Alfonso*; á las diez y media en *san Francisco de Asis*, y de siete á siete y media de la tarde en *el Socorro*, en *santa Clara*, en *las Capuchinas*, en *las Teresas*, en *san Gerónimo*, en *san Antonio de la Porta*, en *las Miñonas* y en *la Concepcion*.

SÁBADO.

Día 9. San Gregorio Nacianceno confesor.

San Gregorio, por otro nombre *el Teólogo*, una de las mas brillantes lumbreras de la Iglesia griega. fué hijo de padres santos y hermano de santa Gorgonia y san Cesáreo: nació en Arianzo pueblo pequeño de Nacianzo en la provincia de Capadocia, cuya razon creció con la piedad y la brillantez de su ingenio, estudió en Cesárea de Capadocia, despues en Palestina y últimamente en Atenas, donde contrajo estrecha amistad con san Basilio, con el cual vivió penitente en la soledad. El obispo de Nacianzo engañado en su vejez por los arrianos, fué desengañado por Gregorio, á quien ordenó de sacerdote en 6 enero del año 362, con cuyo motivo y á istancia de san Basilio abandonó su retiro y persiguió atrozmente á Juliano Apóstata y á los hereges arrianos, novacianos, macedonios y apolinaristas. Fué nombrado arzobispo de Constantinopla, y por muerte de san Melecio, presidente del concilio que allí se celebraba, y fué el 2.º general, se quedó Gregorio de presidente del mismo, que desempeñó con dignidad y valentia contra los enemigos de Jesucristo, y retirado otra vez á la soledad, donde escribió sus ilustradas obras, murió cerca los 80 años de su edad. En 1580 el papa Gregorio XIII colocó por sí mismo sus santas reliquias en la magnífica capilla que al efecto hizo edificar en Roma á sus expensas.

En san Miguel:

Concluyen las *cuarenta horas* dedicadas á la aparicion de este santo Arcángel: esposicion á las cinco de la mañana; á las ocho de la noche se hará la armoniosa reserva.

Mes de Mayo consagrado á María santísima: Empezará el ejercicio propio del día, á saber, á las seis de la mañana en *la Consolacion*, en *la Piedad* y en *el beato Alfonso*; á las diez y media en *san Francisco de Asis*, y de siete á siete y media de la tarde en *el Socorro*, en *santa Clara*, en *las Capuchinas*, en *las Teresas*, en *san Gerónimo*, en *san Antonio de la Porta*, en *las Miñonas* y en *la Concepcion*.

Avisos al labrador.

En este mes se siega el heno destinado para semilla, y la hierba de los prados. Se capan los becerros, se vigilan las colmenas que se ha-

llen en estado de dar enjambres, se cavan las viñas para quitarles las hierbas y se siembra el maíz: esta planta tiene en su estremidad superior un espigón que contiene las flores masculinas, y debe conservarse hasta que haya ejercido sus funciones. Hago esta advertencia, porque algunos ignorantes cortando dicho espigón tierno privan mayor cosecha, y tal vez quedan infecundos los pocos granos que se cogen. Los espigones no deben cortarse hasta que salen fuera de la panoja, y se ponen negros. *Avisos al hortelano.*

En este mes se siembra el apio tardío, y de asiento hasta junio los cardos y el hinojo. *Avisos al jardinero.*

Trasplantar los esquejes de clavelina, y plantar las flores tardías de verano.

AVISOS PARTICULARES.

Villa de Inca:

El primer juéves de mayo que es día 7 se celebra en este pueblo la feria llamada *dijous bo* de la presente estación: además todos los juéves del año hay feria ó mercado semanal en el mismo pueblo.

Villa de Campanet:

El domingo día diez se celebra en esta iglesia parroquial la fiesta en obsequio del invicto mártir de Jesucristo san Victoriano, cuyos restos descansan en este mismo templo, donde algunos años hace fueron trasladados desde su capilla del caserío de Ullaró en el término de esta villa, enriquecida á principios de este siglo con tan preciosa dádiva por la piedad y verdadero amor patrio del excelentísimo y eminentísimo señor D. Antonio Despuig cardenal de la santa Iglesia, ornamento y gloria inmortal de nuestra dorada isla. Hay danzas al son de gaitas y otros varios instrumentos músicos que acompañan como en romería infinitas bandadas de gentes que de los pueblos inmediatos acuden en tropel todo el día con tono alegre y festivo á visitar agradecidas á su santo bienhechor.

El juéves próximo 7 del corriente á las nueve de la noche se rematará en la plaza de Cort, si la postura acomoda, la casa anunciada en el número anterior.

D. Luis Eugenio Cortéz maestro de primera enseñanza ha trasladado su escuela al callejón d'en Rubí cerca la pescadería nueva en la casa zaguán num.º 48 man.º 115, quien además de la enseñanza acompañará los niños á sus casas, y hará lo mismo que los de su clase.

Desde las once y media de la mañana hasta la una, y desde las ocho hasta las diez de la noche, dará lección de leer, escribir y contar: y desde las seis hasta las ocho de la mañana de idioma francés á las personas que quieran instruirse en dichos ramos.

AVISO A LOS SUSCRIPTORES.

Habiendo concluido el primer mes de este periódico, se espera que los SS. suscriptores acudirán á satisfacer su importe.

Advertencia: En el número inmediato se continuarán las entradas y salidas de frutos de este puerto.

CON SUPERIOR PERMISO.—IMPRESA Y LIBRERÍA DE ESTEVÁN TRIAS.